

LA ROCHETTE ■ Des entrepreneurs salariés

Les entreprises de portage sont-elles menacées ?

Rurban Coop salarié à l'heure actuelle une cinquantaine d'entrepreneurs. Un décret qui vient de sortir menace l'activité.

Céline Romain, gérante de la coop basée au H Center de La Rochette l'a annoncé lors de sa dernière assemblée générale. « Un décret vient de sortir le 29 octobre 2015. Il modifie la règle du statut d'entrepreneur salarié et fait perdre des avantages sur les charges patronales et sur le Crédit impôts compétitivité emploi (C. I. C. E), ce qui nous amène à réfléchir sur le format de la coop car cela peut nous fragiliser. On crée de l'activité, on paye nos charges. Alors, s'il faut changer de format pour préserver notre outil de travail et notre coopérative, et bien on le fera ! », déclare Céline Romain en précisant néanmoins : « On va attendre la sortie de la circulaire pour voir comment ce

décret est appliqué et réfléchir et agir en conséquence ».

Les entrepreneurs sont 55 à faire partie de Rurban Coop : « pour ne pas être seuls, pour se sentir accompagnés et soutenus, pour partager nos expériences, nos compétences et rester autonomes sans être isolés. La mutualisation des moyens, la sécurité de la protection sociale, l'accompagnement et la formation permanente sont notre force » annoncent-ils d'une même voix.

Artisanat

Ainsi, Céline Maurois a créé son entreprise à Vernou-La Celle. « Pour l'instant je suis la seule à la coop à avoir une activité artisanale. J'ai un atelier de tapisserie. Je restaure des sièges, des matelas en laine. Je refais des fauteuils ou des chaises avec des matériaux d'avant comme le seigle, le crin végétal ou animal. Avant cela j'étais costumière pour le théâtre. Maintenant, je donne également des cours de déco-

ration à Vaux-le-Pénil. J'ai aussi eu l'idée de trouver des solutions pour que les handicapés soient plus à l'aise dans leurs meubles et leurs fauteuils. Il m'arrive de travailler avec des ergothérapeutes, de trouver l'idée personnalisée qui va convenir, et de bricoler pour la concrétiser ». Céline Maurois 0683487020 atelier.siege77@orange.fr

Services

Anne Delmer-Berhil et Emmanuelle Orvain ont chacune leur entreprise mais ont mutualisé leurs compétences. « Nous nous sommes rencontrées grâce à la coop et nous nous complétons bien. Emmanuelle apporte le conseil en stratégie de communication et moi le conseil et la rédaction graphique. A nous deux nous avons créé un concept tout à fait nouveau que nous avons appelé le Datagraphik. En mêlant infographie et datavisualisation nous transformons les documents les plus laborieux à lire en images, en des outils prati-



Emmanuelle Orvain et Anne Delmer-Berhil

ques, utiles et animés. Chacune a son entreprise mais en travaillant à deux on a pu augmenter notre chiffre d'affaires ». Blog : etmacom.wordpress.com 06 70 59 28 71 orvain.emmanuelle@etmacom.frw ww.unboutdechemin.fr anne@unboutdechemin.fr

Bien-être

Héliès Sabatier est kinésologue à Melun. « Je suis depuis plus d'un an à Rur-

ban Coop. Avant j'étais aut entrepreneur mais j'ai dû m'arrêter et à ce moment-là, je n'ai eu droit à rien, ni au chômage, ni au RSA, ni à l'allocation logement. Rien. Je n'aurais pas arrêté si j'avais été soutenue comme je le suis maintenant. J'ai passé mon diplôme de kinésologue et j'ai redémarré. Avant j'étais professeur de dermatologie, le maquillage permanent pour cacher les cicatri-



Céline Maurois



Héliès Sabatier

ces ou reconstruire un visage abîmé. Maintenant mon métier c'est le mieux-être, le traitement de la personne dans sa globalité ». www.helies-votremieuxetre.fr. Sur R. V. 06 60 67 30 89.